

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Aktuarvereinigung = Bulletin / Association Suisse des Actuaires = Bulletin / Swiss Association of Actuaries

Herausgeber: Schweizerische Aktuarvereinigung

Band: - (2000)

Heft: 2

Vereinsnachrichten: Rapport du groupe de travail ASTIN

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapport du groupe de travail ASTIN

Le jeudi 22 juin 2000 a eu lieu à Lausanne une séance du «Education Committee» du Groupe Consultatif des Associations d'Actuaires des pays des Communautés Européennes. Les travaux de ce Comité ont pour objectif essentiel le développement, la coordination et la reconnaissance mutuelle des formations de base ainsi que des formations continues des actuaires dans les pays des Communautés Européennes. L'Association Suisse des Actuaires est représentée dans ce Comité par Monsieur Hans Werner Kreis.

Nous avons profité de la présence à Lausanne des membres de ce Comité pour organiser le lendemain – le vendredi 23 juin 2000 – une journée de conférences destinées aux membres de l'Association Suisse. La première partie de ce Colloque était consacrée à la formation et à la formation continue des actuaires. L'évolution rapide de l'assurance, de son environnement et de ses produits, implique des exigences nouvelles pour l'actuaire. Dans le monde entier, des concepts nouveaux de formation font l'objet de réflexions. Monsieur Cecil Bykerk, Président du «Education Committee» de l'Association Internationale des Actuaires, Monsieur Chris Daykin, Président du «Education Committee» européen, et Monsieur Hans Werner Kreis, Président du «Education Committee» de l'Association Suisse nous ont informés des tendances, des projets et des réalisations en cours ou déjà effectuées dans ce domaine.

Dans la deuxième partie du Colloque, trois membres de notre Association nous ont présenté des thèmes actuels en actuariat. Michael Koller, Swiss Life, a exposé les nouvelles lignes directrices de l'ASA à appliquer par les assureurs-vie désireux d'établir la valeur intrinsèque (Embedded Value) de leur compagnie. Hans U. Gerber, Université de Lausanne, a démontré comment les principes d'évaluation de la finance moderne pouvaient être expliqués d'une manière simple et sans faire appel à un appareil mathématique complexe. Alois Gisler, Winterthour Assurances, a présenté diverses applications de la théorie de la crédibilité utiles dans la pratique.

Les conférenciers ont réussi à nous présenter des exposés d'un niveau excellent, nous apportant une réflexion intéressante sur des problèmes actuels de l'assurance ou de la finance. Permettez-moi de les en remercier, ainsi que de remercier toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette journée.

Le président: *A. Dubey*

Treffen der SAV-Frauengruppe, Lugano, 1. September 2000

Anlässlich der SAV-Tagung in Lugano am 1./2. September 2000 hat Frau Johanna Laich, tätig in der Winterthur Versicherungs-Gesellschaft, in der Arbeitsgruppe «SAV-Frauen» aus der Praxis über ihre Erfahrung bei der Bestimmung des Embedded Value in der Kollektivlebensversicherung berichtet. Sie ist dabei anhand von Beispielen auf folgende Fragestellungen eingegangen: Welche Annahmen müssen getroffen werden, welches sind die in der Praxis zu lösenden Probleme, welches sind die sensitiven Grössen aus der Vielzahl der anzunehmenden Parametern, die den Embedded Value stark beeinflussen. Das interessante Thema hat die Teilnehmerinnen auf die Vorträge am Nachmittag im Plenum eingestimmt.

Die Präsidentin: *M. Metz*